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微博约车 安全第一

□范淑玉

信息社会，人们想方设法寻找各种手段，来提高工作效率，增加服务社会的手段。交警微博的开通，让
我们见识了微博的威力。适当加以利用，可能为生活创造很大的方便。对于微博的利用，不能简单地理解为
小事情，而更应该找出其闪光点，认真加以开发。

暑假本是孩子快乐的天堂，可
连日来的媒体报道却为我们展示了
如此一副画面：暑假期间这班那班
红红火火，有孩子竟报了七个班，看
来应试教育的问题不解决，孩子就
不可能有个真正的假期。

按理说家长望子成龙，望女成
凤无可厚非。但要清楚兴趣是最大
的老师，如果孩子没有兴趣一味把
孩子拴在学堂，孩子“身在曹营心在
汉”，一味满堂灌，只能事与愿违。据
报道，岛城某家长花费数万元让孩
子提高高考分数，到头来孩子却考
了个落花流水，培训学校原本的信
誓旦旦也打了水漂，害得家长跟孩

子哑巴吃黄莲——— 有苦难言。
更有甚者，《齐鲁晚报》曾报道，

一名9岁儿童连上五个特长班，由于
压力过大，每天呕吐几十次，为给孩
子治病，家长四年来奔波2万余公
里，走遍全国10多家著名医院，耗费
60余万元。无独有偶，湖南某小学一
七岁孩子，上了九个培训班，竟向班
主任老师写“退休报告”，这一幕幕
令人心酸。

孩子的成才不一定非要上补习
班，关键要有良好心态，潍坊“哈佛”
女孩就从来没上过一个补习班，家长
从不关心其名次，就是这样一个女孩
却收到了10所名校抛来的橄榄枝。

如今很多孩子承受着不该承受
的压力，许多家长把自己没有实现

的愿望全寄托在孩子身上。但是，一
个个“拔苗助长”的家长，培养的孩
子果真都是人才、是神童吗？人生是
一个漫长的过程，家长不要一味给
孩子施压，为了让孩子过一个快乐
的童年，有关教育主导部门曾明令
禁止教师办各种培训班，但上有政
策下有对策，这班那班还是红红火
火办，乃至于潍坊某中学的孩子来
了个“集体呐喊”，发人深省。教育的
本质本不该如此，请给孩子一个相
对自由的成长空间吧。

□李洪嵩

小微博也能带动大管理

别让暑假变成“第二课堂”

《齐鲁晚报》消息，20日 ,潍坊全
市交通统一开展全天日常工作微博
直播 ,进行警营开放活动。这也是全
国首次进行交警工作微直播活动。
微博产生几年来，一直在争论中前
行。有人认为微博是小孩子过家家，
成不了大气候。人们只是在无聊的
时候才想到微博，微博成了吐露心
情，放松情绪的一个渠道。也有人认
为，利用好微博，可以做很多事情。
广告就不用说了，治病救人，社会管
理等等都可以用上微博。

这次，潍坊交警全国首家进行
的工作微博活动，让我们见识了微博
的另一项功能，那就是参与整个的社
会管理，提高工作效率。从报道中，我
们可以看出，当微博博主提出问题，
交警接到问题后，工作效率如同电
波，一会就落实到执行者手上，而当
问题解决了，反馈结果又如同长了翅
膀，很快回复到博主手中。这样的效
率，在以往是不可以想象的。从此可
以看出来，利用好微博对于提高工
作效率有着无与伦比的优势。

信息社会，人们想方设法寻找
各种手段，来提高工作效率，增加服
务社会的手段。交警微博的开通，让
我们见识了微博的威力。而在现实

中，利用微博进行救人的案例，也不
是个别现象。当网友发现危险，会通
过微博第一时间发出求助，而与此
同时，那些具有专业知识，拥有专业
救生设备的个人或者组织就会在接
到信息后的第一时间采取适当措
施，来帮助施救。同样，微博可以让
驾车者提前知道路况，预先了解天
气状况。这几天，北京以及周围地区
出现水灾，有的游客被困景区。是有
的游客通过微博第一时间传出旅游
团的消息，为相关机构进行施救赢
得了时间。而那些拥挤路段的堵车
情况，通过微博的传播，可以给驾车
者预警，采取绕道或者停行等办法
予以规避。

微博是小，但是适当加以利用，
却可能为生活创造很大的方便。俗
话说，事在人为。对于微博的利用，
不能简单地理解为小事情，而更应
该找出其闪光点，认真加以开发。无
论什么网络工具，对于社会有所帮
助，能够给网民切实带来方便，就应
该受到鼓励，希望潍坊交警的微博
能够在社会上得到发扬光大。

随着微博应用广泛，很多出租车司机师傅开
通了“微博约车”业务，将个人信息显示在微博上，
在方便市民约车的时候，也存在一定的安全隐患。
请司机师傅在约车时，务必提高警惕，增强安全防
范意识，注意安全。

@猫猫他妈：还有个问题，就是很多私家车主
为了临时泊车把自己的电话号码贴在车里，这样
是不是也很不安全呢？车牌电话都很顺利地给公
布于众，是不是也很不妥呢？在酒店或者其他公共
场所是不是应该留酒店的电话总机，然后转接车
主比较好呢？

@临朐公安沈开未：出租车司机师傅在方便
市民的同时，首先应该注意保护好自己，增强安全
防范意识。

@海博海景：我们公司有规定，出租车出长途
必须打电话向公司备案，夜间还应到各出市区的
检查站备案后方能出长途。

@ice_maggie：听说可以微博约车，我的心情
很激动哇。我和同事每周一到周五，每天的11:30都
要从单位附近打车，现在旅游高峰期，在景区上班
的我们打车越来越难，每天中午在大太阳底下烤
的都冒油了，如果能“围脖”约车就太好了。

@扫马路的司机：微博约车是一个新事物，我
们的队伍也不断壮大，随着发展我们会试着建一
个平台，让有需要的人得所需，让驾驶员有所利，
达到双赢，谢谢大家支持。

@朵咪没有：这天根本打不上车，还抱着孩
子，微博约车，虽然路途很短，司机还是二话没说
就过来了。

@大地红1012：出租车是在二天前加载了“易
打车”应用设备的。今天早晨8点30分，他接到了第
一单同样正在使用“易打车”应用软件的乘客。很
多服务都是源自于市场需求。

李小凯 整理
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